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La tendance moderne du recours en annulation: le contréle de proportionnalité

Résumé
Le principe de proportionnalite est devenu ['un des mécanismes importants du controéle de la
légalité. Il permet au juge administratif d’encadrer le pouvoir discrétionnaire de

["administration, en affectant un controle large sur [’adéquation entre les faits et la décision
prise. Cette évolution a nourri un sérieux débat doctrinal sur [’étendue du controle a
effectuer par le juge; notamment entre le courant qui considére le principe de
proportionnalité comme un nouveau moyen d’annulation, et le courant qui ne le considere
gue comme une version récente des moyens classiques.

Mots clés : Principe de proportionnalité, contrdle de la légalité, contrdle large sur
l’adéquation, pouvoir discrétionnaire, le juge administratif, moyens d’annulation.

The Modern Trend of Annulment: the Proportionality Test

Abstract

The principle of proportionality has become one of the important mechanisms of the control
of legality; it allows the administrative judge to oversee the discretion of the administration
assigning broad control over the balance between the facts and the decision.
This development feeds a serious doctrinal debate on the extent of the control carried out by
the judge; particularly between the current view of the principle of proportionality as a new
means of cancellation, and the other that considers that a recent version of the classical
means.

Keywords: Principle of proportionality, control of legality, broad control, administrative
judge, discretion of the administration, means of cancellations.



